

Háblase de la construcción del ferrocarril a Río Frío por parte de la United Fruit Company

Los grandes preparativos para la Exposición Ganadera del Campo Ayala

En estos días va a circular el programa de la Exposición Ganadera y Avícola del Campo Ayala.

La síntesis de éste es la siguiente:

Sábado 29— A las nueve de la mañana, gran inauguración y apertura de la Exposición por el señor Presidente de la República, asistencia de su Gabinete y los invitados de honor que tendrá ese día el Gobierno.

A las 3 de la tarde gran corrida de toros con asistencia de las primeras autoridades y algunas personalidades del Gobierno. Se lidiarán toros, que han sido expresamente escogidos en las fincas del Guanacaste por los señores Molina y Coto.

Domingo 30— A las nueve de la mañana, calificación del ganado y las aves por el

Jurado correspondiente con asistencia del Sr. de Cooper, quien llegará el día 29 en el tren de la tarde procedente de los Estados Unidos.

A las tres de la tarde grandes carreras de caballos y simultáneamente corridas de toros. En estas dos ocasiones estarán presentes el señor Presidente de la República y su Gabinete.

Lunes 31— A las nueve de la mañana comenzará el remate o venta del ganado llevado a la exposición de parte de aquellos que lo deseen. Estará presente el señor de Cooper.

A las tres de la tarde, igual que el día anterior, carreras de caballos y grandes corridas de toros.

El éxito de esta Exposición será rotundo indudablemente si todo resulta como se ha dispuesto.

Un grupo de Ingenieros está haciendo el trazado

Tenemos informes que la United Fruit Co. se propone emprender muy pronto la construcción del Ferrocarril a Río Frío. No sabemos que disposiciones vigentes amparen aquella construcción, o si la Compañía tenga promesa formal de los principales miembros del próximo Congreso para autorizar dicha obra. En todo caso es muy significativo el hecho de que la United, desde hace días tenga una buena comisión de Ingenieros en Río Frío haciendo los estudios preliminares de aquella importante vía.

Este proyecto de la United que creemos se cristalice en realidad, es de suma importancia en estos momentos de crisis y de falta de trabajo, aparte de ser un factor decisivo en el incremento del negocio bananero y de la agricultura en general. Por consiguiente esta noticia es muy halagadora, y es de creer en su realización, desde el momento que Ingenieros enviados por la poderosa Compañía están estudiando aquel trazado.

En nuestra próxima edición daremos detalles acerca de este asunto que consideramos de vital importancia.

EL CONGRESO DE CAFICULTORES DE GUATEMALA

La situación del café, en la actualidad es bastante difícil, por las causas que son conocidas del público, y entre ellas la superproducción del momento. La llamamos así, porque así la consideramos. Tenemos la convicción de que el café está pasando un trance apurado, pero que lo salvará, y que no debe considerarse como una industria perdida. Al contrario sigue obteniendo, si posible, mayor porvenir, máxime que ha entrado al terreno científico y casi todos los hombres de ciencia, convienen en sus efectos verdaderamente tónicos sobre el organismo. Se ha pensado en que, con el correr del tiempo, hasta se puede llegar a sustituir el alcohol por el café.

Tal vez lo que ha perjudicado al café, ha sido precisamente su gran poder de producción, los márgenes demasiado amplios de utilidad que dejaba. Esto hizo desplegarse múltiples energías, provocó la inversión de gruesos capitales y el aprovechamiento de grandes extensiones de terreno para generalizar su cultivo. Y llegó el momen-

to presente. Se ha producido a todo costo, precisamente por la utilidad que dejaba; pero la oferta ha sido superior a la demanda, y naturalmente, el precio declinó. Repetimos que consideramos esta declinación como momentánea, puesto que el uso del café no se ha difundido a todos los mercados que pueden llegar a ser consumidores de la estimulante y tonificante bebida.

Se habla ahora, con insistencia y con mucha esperanza también, del próximo Congreso de cafetaleros centroamericanos. Ya un colega inició la idea de que los caficultores deben prepararse seriamente para que, llegado el momento, puedan presentar sus sugerencias para mejorar la presente situación. Estamos de acuerdo con lo insinuado, y lo consideramos muy pertinente. Este Congreso debe marcar una norma de conducta para el porvenir, y es la iniciación de una política mundial con respecto al café. Ahora bien: ¿qué es lo que debe estudiar este Congreso, próximo a reunirse?

En primer lugar, en nues-

tra opinión, la producción mundial.

En segundo lugar, dilucidar, en el monto de la producción total, el papel que desempeñan los cafés como el nuestro, el costarricense y el colombiano, para no citar más nombres. Esto es importantísimo desde el punto de vista no sólo de la calidad, sino de las condiciones de nuestros cafés para mejorar las de otros cafés de clases inferiores.

Organización de la producción, no sólo para buscar la disminución del costo de la misma, y mejoramiento de la calidad hasta donde fuere posible, para mantener la posición mundial en lo que a ella se refiere.

Organización sistemática de la propaganda, no sólo en lo que se refiere a los nuevos mercados, sino con el objeto de intensificar el consumo y mejorar las condiciones de introducción del café a los países que han sido antiguos consumidores. Claro es que en esta propaganda se debe tomar en cuenta la idea de registrar en todos los países consumidores «café» y combatir el sistema de mezclas con cereales y materiales de índole semejante, que hacen disminuir el consumo, y que perjudican tanto al productor como al consumidor.

Estas sugerencias son las que se nos ocurren por el momento. Claro que no están comprendidas en ellas todas las demás medidas que sea posible tomar. Lo práctico, en realidad, es que los caficultores comiencen a trabajar ya sobre este delicado y a la vez este importante asunto, en la confección del programa a desarrollar.

De "Diario de Centro América"

Fallecimiento de doña Ester Leiva de Navarro

Ha dejado de existir en el distrito de Concepción la estimable señora doña Ester Leiva de Navarro.

Muchos meses estuvo en cama la apreciable señora; la ciencia luchó mucho por rescatarle de una muerte dolorosa; los cuidados que los suyos le prodigaron hicieron más leve su pena. Pero el destino cumplióse, y en medio del llanto inten-

so y justo de todos los que le conocieron, ha bajado a la tumba.

Sea esta la ocasión de presentar nuestro sentido pésame a su esposo el señor Navarro, a sus hermanos don Elías Leiva y señora, don Jenaro Leiva y señora, don Zacarías Leiva, doña Ana v. de Leiva, doña María del Socorro v. de Leiva y demás deudos.

Notas de la Vida Social

REGRESO

El próximo viernes regresan a esta ciudad, después de una corta temporada en la vecina República de Panamá, la estimable señora doña Victoria D. de Masís, y las señoritas Nina y Elfrida Masís. Nuestro atento saludo para ellas.

DORITA ODIO

También regresa de Panamá el viernes entrante la gentil señorita Dorita Odio, quien ha estado durante tres semanas en aquella República en compañía de la señora Masís y donde ha recibido muchas muestras de aprecio y de distinción por parte de la sociedad panameña.

DÍA DE DÍAS

Lo celebran hoy don José Atanasio Gutiérrez, don José María Robles, don José María Gutiérrez, don José Joaquín Coto, don José Joaquín Oreamuno Echeverría, don José Joaquín Oreamuno Bonilla, don José Miguel Jiménez, don José Antonio Coto, José Fumero, don José María Ivankovich, don José Manuel Ortiz, don José Pacheco, don José Saturnino Rojas, don José Joaquín Pacheco, don José María Robles Guzmán, don José Florentino Quesada; les enviamos nuestra felicitación.

RESIDENCIAS

Ha trasladado su residencia a la casa contigua a doña Stilita v. de Rivera el Maestro don Manuel J. Freer y su estimable familia.

En esta semana traslada su residencia a esta ciudad, a la casa que

fue de don Juan Frexes, la apreciable familia del Dr. don Francisco Rucavado.

Se trasladará definitivamente a Nicaragua o posiblemente a Guatemala, con su familia, don Luis Quinto Vaglio.

VIAJEROS

Saludamos entre nosotros a don Patrocinio Arrieta Leiva, quien vino en compañía de su señora esposa.

Entre las personas que se sabe que irán a Panamá para la Semana Santa, con motivo de la organizada excursión de que informamos el domingo, se encuentran las siguientes: don Andrés Brenes, don Julio Peña, don Manuel Jesús Quirós, don Sebastián Naranjo, don Luis Fernández Rodríguez, don Gilberto Rojas, don Francisco Quirós, don Patrocinio Vives, don Miguel Fernández, don Rogelio Granados Chacón, don Ricardo Alvarez, don Bonifacio Pereira y otros cuyos nombres no recordamos.

Se encuentra en Puntarenas, desde hace cuatro días, don Benjamin Bolaños.

Ha regresado de su temporada en Florencia la familia de don Rafael Esquivel.

Don José Joaquín Loría trasladará su residencia a la capital dentro de pocos días.

Se encuentra entre nosotros, pro-

Ciertas injusticias de autoridad

Ha venido a nuestras oficinas la señora María Joaquina Campos a manifestarnos que el señor Agente de Policía de la ciudad ha tenido un gesto de injusticia con su hijo, Alfonso Campos, de trece años y que ella quiere hacer público.

Parece que un jovencito de apellido Hernández, acostumbrado a ciertas fechorías, se encontró algunos objetos en la Tenería de la Sucesión de don Apolonio Brenes y fué conducido por el detective señor Vega ante las autoridades, pero el indiciado manifestó que en ese hallazgo le había ayudado el joven Campos ya citado. Se

Pasa a la 4a. página

cedente de "El Sauce" don Raúl Escalante.

Procedente de Puntarenas se halla en Cartago la señorita María Luisa Reyes.

FECHA MATRIMONIAL

Se ha fijado para el 16 de mayo la fecha del matrimonio de don Carlos Piedra Figuls y la gentil señorita Adelita Sancho.

Celebran hoy su fecha matrimonial don Ricardo Gutiérrez Ross y doña Berta Céspedes Vargas.

Mañana cumplen nueve años de vida matrimonial don Abel Robles Troyo y doña Célina Fernández Prestinary.

Un nuevo libro de don Elías Leiva Quirós

Nos llega, con afectuosa dedicatoria, un libro de don Elías Leiva Quirós.

Muy poco podemos decir, ya que lo que produce la mente elevada y fecunda del señor Leiva Quirós tiene el sello de la distinción dentro de la literatura nacional.

"La Educación del Ciudadano Completo" es el título de tan importante tomo y se expresa de él el profesor don Justo A. Facio así: "He aquí otro libro de texto; así lo enuncio;— con énfasis: otro libro de texto, porque a la producción bibliográfica de ahora ningún género literario

contribuye con más copioso aporte que el género docente".

Muy valioso por cierto resulta este trabajo de don Elías, quien ha logrado recoger en sus ciento treintidós páginas de lectura amena y variada, el concepto íntegro y sano de un ciudadano completo en verdad, de un ciudadano ideal, como lo necesitan estas democracias de América, como lo ansían los que vivimos la República moderna.

Sea la oportunidad de dar nuestros agradecimientos al atildado escritor y magnífico profesor por su valioso envío.

NOTAS DE LA VIDA SOCIAL

Felicitemos a la señora doña Estela T. v. de Rojas por el buen resultado de sus exámenes presentados para obtener el título de maestra de costura, los que fueron calificados con excelente.

—El niño Rodrigo Masís, hijo del hogar Masís Diviassi, se encuentra delicado de salud.

—De paseo en Alajuela

estuvo don Agustín Brenes, en compañía de su señorita hija.

—Próximamente saldrá para Panamá en viaje de negocios don Octavio García; le deseamos feliz viaje y pronto regreso.

—Estuvo en esta ciudad en viaje de negocios don Warren H. Mory. Lo saludamos.

Revista Ganadera

Muy adelantada está ya la Revista que con este nombre publicarán los señores Ovalle y Portuguez, la cual constituirá un verdadero éxito por la calidad de los grabados y el material de lectura que se prepara.

Los hacendados que tengan interés en que los grabados de sus fincas y animales aparezcan en esta Revista, deben dirigirse cuanto antes a los señores Ovalle y Portuguez.

La Semana Santa en Panamá No pierda la oportunidad del viaje a conocer la obra de ingeniería más grandiosa del mundo. De Lima a Colón en el hermoso vapor Toloa, de Colón a Limón en el mejor vapor de la Compañía, el Ulúa. Pida informes a Don Sebastián Naranjo. Solamente se reciben órdenes hasta el día 25 del presente.

CAFE PURO Molido a la vista a $\text{C} 0.80, \text{C} 1.00$ y $\text{C} 1.20$ la libra **ODIO & ODIO**

EDITORIAL

LA LEGION DE LOS SIN TRABAJO

Sigue en su estado culminante el problema de los sin trabajo en el país. El fenómeno es mundial, bien se sabe, pero en cuanto a Costa Rica, el caso merece detenida meditación. Mas, en nuestra tierra no existe el Ministerio que se encargue del estudio concienzudo de un problema social tan importante.

Los sin trabajo, que van creciendo en número cada día, a quienes se ve ahora ambular de uno a otro lado, dibujándose en sus caras la angustia de la falta de dinero para llevar al hogar el pan de sus hijos, apagando en otras ocasiones con la bebida, la congoja de esa falta de numerario para sus necesidades apremiantes; aquellos que en tiempos de bonanza no descansaban durante catorce horas cumpliendo con sus compromisos y dando oportunidad a sus patrones para hacer más y más dinero con su esfuerzo y su trabajo; todo esto es cuestión de un estudio serio de parte del Gobierno, pues hay que darle trabajo al obrero porque los niños no pueden dejarse morir de hambre.

Pero los sin trabajo no encontrarán en mucho tiempo la solución a su logogrifo, puesto que no hay nadie capaz de hacerse cargo de plantear las cosas y buscar un sendero de mejoramiento para el que apenas tiene ligeros rudimentos de la vida del trabajo. No se logra en nuestros obreros un grupo que sea capaz de ir al fondo de los problemas sociales que les afectan, para buscar el mejoramiento de las condiciones de la clase en general; el egoísmo, y a veces el ensimismamiento de los que surgen, es un mal germen, para que se ponga ninguno a servir los intereses de los suyos.

Los problemas sociales que tiene Costa Rica que resolver son muy grandes y, precisamente se necesita un hombre en el Gobierno que tenga anhelo de servir la causa grande y redentora del trabajador.

Serio en verdad es el caso de los sin trabajo, y de manera muy cruel se están consumiéndose en la quietud de sus hogares muchos niños y muchas esposas y hombres y hermanos, porque no se consigue trabajo, porque

no hay ya nada que hacer, porque el artesano no encuentra ni siquiera calles que barrer. El capital sigue en su condición de resguardo y mal haría en salir a montones si no tiene la seguridad de que puede reintegrarse a las cajas con ganancias, o limpio de compromisos. El capital ha llegado al convencimiento de que es el Gobierno el que debe dar aliento a las obras nacionales y el que debe dar confianza al que trabaja. En las altas esferas oficiales se sigue tremolando la bandera de la crisis y se sigue poniendo en práctica la necesidad de que los gastos de administración hay que economizarlos en recortes irrisorios, perjudicando a los de abajo, aunque los otros gasten sin tasa.

Hace falta el Ministerio del Trabajo; hace falta el Ministerio de Agricultura; hace falta el Ministerio de la Energía, el que salve con disposiciones científicas y con juicio sereno, el crédito de un país y el hambre de los trabajadores.

Los ingleses han dado siempre prueba de una organización absolutamente firme; los ingleses han afrontado problemas sociales como el de la memorable huelga de los carboneros y lo dilucidaron de manera elocuentísima. Los ingleses no tienen más talento que los costarricenses; el talento y el estudio no son patrimonio exclusivo de los ingleses, es vértebra que habita en cada ciudadano del mundo; es cuestión de saber emplear los términos y de conocer y tomar con cariño y con devoción la causa que se sirve, sea ésta la del Gobierno republicano de un país, o la de la dictadura religiosa o social.

Hágase algo por el sinnúmero de costarricenses sin trabajo, que la miseria está llamando a las puertas de muchos hogares y que el espectro del hambre se asoma por las rendijas de las covochas del sufrido luchador que no encuentra pan. El grito es muy doloroso, es el de los que apenas se oyen en el confin lejano de una sociedad de hombres acostumbrados a gastar lo propio y lo ajeno.

Lecturas y vistas del libro **MONOGRAFIA DE CARTAGO** por Jesús Mata Gamboa, que circulará dentro de muy pocos días

Antes del Terremoto



ESCUELA DE PÁRVULOS



IGLESIA DE EL CARMEN



PALACIO MUNICIPAL

Dos monumentales opiniones acerca del libro **MONOGRAFIA DE CARTAGO**

Del ex-Presidente señor don Julio Acosta

San José, 25 de Nov. de 1929

Sr. don Jesús Mata Gamboa
Cartago

Mi estimado señor y amigo:

Su obra será leída por todos los costarricenses y por ellos estimada en lo que vale. Desde ahora lo felicito por

su trabajo en bien de la patria y de la gloria de su ciudad natal, y deseo que todos nuestros compatriotas así lo reconozcan sin reservas, en premio a la magnífica e inteligente labor de Ud.

Su atento servidor y amigo,

Julio Acosta G.

Del Director del Colegio San Luis, Dr. D. Vicente Lachner

Cartago, 10 de Julio de 1929

Sr. don Jesús Mata Gamboa
Pte.

Apreciado don Jesús:

Considero su obra un valioso monumento de gran importancia histórica y cultural, cuyo valor se acrecentará conforme transcurran los años, y

que más tarde será indudablemente consultada y citada como valiosa fuente histórica por los futuros investigadores de nuestra actualidad, no solo tratándose de la ciudad de Cartago, sino de Costa Rica en general.

Soy de Ud. atento y seguro servidor,

V. Lachner

Enrique Meneses Brenes

Ha abierto su Oficina de Abogacía y Notariado en San José 50 varas al Norte del Teatro Raventós, altos de la Casa de don Enrique Clare.

TELEFONO 4109 APARTADO 528

SARA v. de BONILLA

OBSTRETICA

RESIDENCIA FRENTE AL CUARTEL

Donde ofrece sus servicios profesionales

CARTAGO

ESTABLECIMIENTO BARCENAS

Especialidad en Tabaco Iztopoqui
Vinos superiores españoles
Harina y Café Molido

El anuncio más simple es el mejor; su efecto más seguro es debido al gusto y a la novedad de la forma que se le da.

Busque nuestra Próxima Edición

IMPRENTA FENIX

PROXIMAMENTE

se abrirá al servicio público en el local situado en los bajos de la Cámara de Comercio de propiedad de don Marcelino Bárcena

La Farmacia Italia

del Licenciado en Farmacia

CARLOS FRANCISCO ARIAS

Cuenta con los servicios médicos del

DOCTOR DON JORGE ORTIZ MARTIN

De la Real Universidad de Bologna

HORAS DE CONSULTA:

De las 8 1/2 a las 11 1/2 de la mañana

De la 1 1/2 a las 2 1/2 de la tarde.

Existencia de drogas frescas y puras, renovadas a diario.

El mejor surtido en artículos de tocador

Despacho esmerado y escrupuloso de Recetas

Habrá servicio Nocturno tanto del Médico como de la Botica a cualquier hora de la noche a precios convencionales.

De noche a toda hora puede llamarse al Doctor Ortiz Martín, al teléfono 117, o buscarlo en su casa de habitación.

Llame a la Botica al mismo teléfono 117

Tarifa del Correo Aéreo

Por piezas o artículos que pesen media onza (14 gramos, 37 centigramos) o fracción de media onza, para los siguientes lugares, así:

Argentina.....	1.95
Bahamas.....	1.15
Bolivia.....	1.75
Brasil.....	2.35
Canadá.....	1.30
Canal Zone.....	0.55
Chile.....	1.75
Colombia.....	0.95
Cuba.....	0.95
Curazao.....	1.00
Ecuador.....	0.95
Estados Unidos.....	0.95
Guatemala.....	0.95
Guayana Británica.....	1.40
Guayana Francesa.....	1.40
Guayana Holandesa.....	1.40
Haití.....	1.35
Honduras.....	0.95
Honduras Británica.....	1.00
LeeWad Islands.....	1.35
México.....	0.95
Nicaragua.....	0.95
Rep. de Panamá.....	0.55
Paraguay.....	1.95
Perú.....	1.35
Puerto Rico.....	1.40

El Salvador.....	0.95
Trinidad.....	1.00
Uruguay.....	1.95
Venezuela.....	0.95
Islas Vírgenes.....	1.40
WindWard Islands (Islas de Barlovento).....	1.40

IMPORTANTE

Los precios que señala esta tarifa son por media onza (14 gramos, 37 centigramos). Es entendido que las piezas de correspondencia que se depositen en el correo para ser remitidas por la vía aérea deben ser debidamente porteadas de acuerdo con la tarifa anterior. A ninguna pieza cuyo porte exceda de una tasa, aunque sea en parte ínfima, se le dará curso por la vía aérea, sino por la vía ordinaria, en el caso de no tener los portes correspondientes.

Fiesta Patronal en Navarro

Han circulado los programas para la gran fiesta patronal en el distrito de Navarro de Cartago.

Esta fiesta se celebrará los días 23 y 24 de marzo corriente en honor de la Virgen del Perpetuo Socorro.

El señor Cura Presbítero Rojas y el Mayordomo, don Rudecindo Vargas hacen un llamamiento a los vecinos y fieles de aquel lugar para asistir a estas significativas fiestas que seguramente van a resultar muy animadas, dado el tono del programa que circula y lo agradable que resulta para los vecinos de la ciudad de Cartago un paseo campesino como este.

SASTRERIA de ERNESTO FOGLI

Serie B. Sorteo 44
Favorecido No. 93

Reinaldo Córdoba

Este sorteo se verificó en la Agencia de Policía.

Está en formación la Serie C. con 125 socios a $\text{C} 3.50$

No debe Ud. olvidar ni un momento que **LA MINIATURA**, de José Ml. Ortiz E. Tiene en esta plaza el más extenso y bien escogido surtido de sombreros Borsalinos. Se entiende que se trata del Borsalino Legítimo. **ANTICA CASA FUNDADA EN 1857**, que es el que ha conquistado en el mundo un lugar preferente. Tiene también un buen surtido de sombreros de Fielto para señoras y niños y de **PAJA PARA CABALLEROS**

SIGA CARTAGO EL EJEMPLO

El Turismo en España

Continúa

Oficinas de información del Patronato Nacional del Turismo

Poder ofrecer a todo turista que entra en España una información veraz y gratuita, entregándole propaganda de los lugares que desea visitar y de aquellos que en su recorrido pudiera conocer; recibirlos en los puertos y fronteras, dándoles una prueba de la cortesía española y del cuidado que el Gobierno español pone en estas atenciones; mostrándoles todo el buen deseo del pueblo español y todo lo que ese buen deseo es capaz de organizar en poco tiempo, fue una de las primeras preocupaciones del Patronato, cristalizada en forma práctica, mediante la creación de sus Oficinas de Información en puertos, fronteras y principales lugares del interior.

Era completar el sistema de información y propaganda en el exterior, iniciado eficazmente con la creación de las Representaciones y Oficinas del Patronato en París, Londres, Munich, Roma, Gibraltar, Nueva York y Buenos Aires; era prestarse a recibir dignamente y en el momento de pisar tierra española a todos los que venían atraídos por el deseo de conocer la sorprendente variedad de España y la enorme pujanza de que iba a dar muestra bien clara y terminante en la celebración de la Exposición Ibero-Americana de Sevilla e Internacional de Barcelona.

Obtenidos los medios materiales, sin pérdida de tiempo se emprendió la labor y a los pocos meses de iniciada el Patronato puede mostrar funcionando diez y ocho oficinas de Información que controlan todos los principales puertos españoles de llegada y salida de turismo, así como la frontera francesa en aquellos puntos donde el tráfico es intenso, lo mismo que el movimiento turístico en algunas poblaciones del interior, como Madrid, Toledo, Burgos, Sevilla y Granada. Abiertas estas diez y ocho oficinas de Información, en plazo brevísimo se abrirán tres más (Salamanca, Badajoz, y San Sebastián) e inmediatamente se emprenderá la labor de establecer las de Zaragoza, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, que completarán el total del plan trazado.

El servicio de Oficinas de Información del Patronato se ha concebido como un sistema perfectamente articulado de Información, dentro del cual cada Oficina no es más que una célula de un organismo, cuya central está en Madrid, y mediante el enlace de la correspondencia diaria y la comunicación telefónica se reciben y dan las informaciones generales de toda España. De este modo, en su labor de información general de España, cada oficina se siente fuertemente ligada al resto del organismo nacional y puede cumplir su misión con toda regularidad.

El Patronato Nacional del

Turismo tiene actualmente abiertas al público, las siguientes Oficinas de Información: Algeciras, Barcelona, Burgos, Behobia, Cádiz, Gijón, Granada, Irún, La Coruña, Madrid, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Toledo, Valencia, Vigo y Port-Bou.

Para la total organización faltan por abrir las Oficinas de Información siguientes: Badajoz, Bilbao, Las Palmas, Salamanca, San Sebastián, Santa Cruz de Tenerife y Zaragoza.

Montadas estas oficinas, queda completo el plan trazado, y se destacan del total los siguientes intérpretes: Ayamonte, Canfranc, F. de Oñoro, La Frejeneda, Medina, del Campo, Miranda de Ebro, Puigcerdá, Rosal de la Frontera, Túy, Valencia de Alcántara y Ventas de Baños.

OFICINAS DE INFORMACION DE LAS SUBLEGACIONES JUNTAS PROVINCIALES Y LOCALES.

El Patronato, por medio de sus Subdelegaciones, Juntas Provinciales y Locales, ha estimulado la creación de Oficinas de Información de interés regional, provincial y local, siendo ya muchas las capitales de provincia que hoy ofrecen en el domicilio de la Junta Provincial una Oficina de Información que sostenidas por estos organismos con fondos propios, brindan a todo visitante una completa información local y provincial.

Notas de Turrialba Clevelan Duncan

—Cierta sitio a cien varas al Oeste del establecimiento de los señores Allen Hermanos lo han convertido en excusado público y eso es sumamente perjudicial para la salud del vecindario. Damos nota a quien corresponde.

—Llamamos la atención de la policía en el sentido de que se vigile más a los muchachos que se apiñan a la llegada de los trenes en la estación estropeando a los pasajeros y poniendo en peligro sus vidas muchas veces. Ojala se cumpla debidamente.

Ha causado malestar al

señor Jefe Político de esta ciudad una nota publicada en La Nueva Prensa referente a mal servicio de su dependencia.

Sin necesidad alguna, este señor provocó un altercado con el Agente de EL DEBATE creyendo que se trataba del mismo periódico; es lamentable que todo un Jefe de Higiene no sepa a quién dirigirse en casos como el relatado. No somos nosotros precisamente los que tenemos que atacar esta dependencia, pero tampoco nos podemos hacer solidarios con una situación creada.

En hoja suelta habíamos leído los finos y humanitarios propósitos del distinguido comerciante de Limón, Cleveland Duncan, para construir un hospital que sea más favorable a los intereses nacionales, y principalmente para los enfermos pobres, y trabajadores que llegan diariamente de las haciendas del litoral del Atlántico, por que dice el Sr. Duncan, que con un hospital que no tenga nexos con ninguna compañía, se les daría mejor trato y alimentación.

El apreciable caballero tiene un fuerte capital, y está dispuesto a llevar adelante su idea, y a estas horas está haciendo lo posible por entrar en conversaciones con el señor Presidente de la República, el Secretario de Beneficiencia, y significados elementos de la sociedad limonense, del comercio, la Municipalidad, la Cruz Roja, y la Junta de Caridad de allá, para emprender los trabajos preliminares.

Este señor, es demaciadamente optimista, porque dice que en Cuba, su patria, llevó a cabo empresas de más magnitud, y que tiene fe para que lo secunden muchas personas pudientes de todo el país, que quiera contribuir a una verdadera obra de caridad, y desde ahora ofrecemos publicar en el próximo número importantes detalles, y la fotografía del apreciable señor Duncan, que si cuaja su idea, merece una estatua.

M. Alvarez

San José, 14 de Marzo, de 1930.

FORMULAS

POR TRES DOLLARS, vendemos colección de 100 fórmulas industriales alemanas, propias pequeña industria y Patente, 85.910 para fabricar espejos. Nuestro capital, de más de medio millón de pesetas, garantiza siempre lo que ofrecemos. Deseamos representantes. Pida catálogo gratis. Dirección: LABORATORIOS QUÍMICO-INDUSTRIALES

A. FORMOSO - LA CORUÑA - (ESPAÑA)

Cariño y elogio

Ha llegado a nuestra mesa de trabajo, con fina dedicatoria que agradece-

mos, un tomito que tiene las frases publicadas en los periódicos con ocasión de la muerte del joven Rodrigo Mata Alfaro, el llorado estudiante que en Bélgica vió desaparecer la luz de sus ojos y el sollozo de su corazón.

Valiosa ofrenda a la memoria del joven desaparecido y renuevo de un dolor muy hondamente sentido y muy difícil de mitigar. Sus padres queridos, don Guillermo Mata y doña María Alfaro nos permitirán que nos acerquemos a la tumba del desaparecido para rezarle la oración sentida que le musiten nuestros labios y depositar una lágrima vertida por nuestros ojos que también han sabido del dolor.

SEÑORA DE CAMP.

El Preparado Vegetal de la Señora de Camp, es sin duda alguna, el mejor preparado para combatir todas las enfermedades privadas de la mujer. Es un medicamento, según fórmula de un prominente médico Argentino y es altamente recomendado para el tratamiento de Menstruaciones Dolorosas e irregulares, Leucorrea o Flores Blancas, inflamaciones en la Matriz etc.

Este preparado ha salvado a cientos de personas de pasar por el doloroso caso de la operación y continuos dolores y molestias que causan estas enfermedades.

Probándolo se convencerán de su eficacia.

BOTICA MODERNA
A. Carboni & Co. CARTAGO

Mande sus impresos a la IMPRENTA FENIX

REY DEL NORTE Y OSIRIS

LAS MEJORES HARINAS donde **TADEO MORA G.** TELEFONO 42

Busque nuestra próxima Edición le interesa

D. P. MANDAS

ABARROTOS LICORES Y GENEROS

- CATRES DE HIERRO
- ROMANAS PALAS
- HIERRO ENLOZADO
- COCINAS DE HIERRO
- VINOS DULCES TINTOS Y BLANCOS

Lea siempre EL DEBATE

¿Qué será de sus seres más queridos cuando Ud. muera? ¿Ha hecho Ud. provisión para ellos?

Si no lo ha hecho es porque Ud. ignora que una economía diaria de



10 a 25 Céntimos

(según la edad suya), invertida en una póliza de seguro de vida producirán **¢ 1.000.00**, pagaderos a su muerte, en cualquier tiempo que ésta ocurra.

Pólizas de vida sin examen médico de mil a dos mil colones, para edades de 10 a 50 años. De 50 a 61 años de edad se requiere un certificado médico de buena salud.

Llene el cupón adjunto, envíenoslo, y sin compromiso alguno de su parte le mandaremos una fórmula de solicitud para una póliza de seguro sin examen médico y detalles sobre el mismo.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

DEPARTAMENTO DE VIDA
Garantía y responsabilidad plena del Estado
(RECORTE ESTE CUPON)

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

Dto. de Vida
San José de Costa Rica

Mi nombre completo es.....

Mi dirección es.....

Mi ocupación es..... Sexo.....

Nací en (Si no recuerda fecha de su nacimiento, diga qué edad tiene)

Lugar y fecha..... de..... de 19.....

Desearía un seguro por ¢.....

(Este Cupón lo he recortado de EL DEBATE)

NUNCA SE HA VISTO OTRO IGUAL

Esa es la expresión general de cuantos han visitado el más grande

BARATILLO

EN CARTAGO

Que comenzó el domingo pasado en el PARTHENON de Lucas Papayorgo

Haga una visita hoy mismo y convènzase de que lo que se está haciendo

es un verdadero regalo

VENGA TEMPRANO Y SURTASE PARA SEMANA SANTA

Tienda el PARTHENON de Lucas Papayorgo

Avisos. Económicos

Se vende magnífico negocio. Por no poder atenderlo personalmente vendo mi negocio de pulpería, situado en la esquina de Las Velázquez. Infórmese por aparte antes de entenderse conmigo.

Gabriel Brenes F.

DE OCASION Se vende o se cambia por propiedad en Cartago una finca en Tuis de Turrialba de 90 manzanas con clima fresco, buen camino, cultivada de café, bananos, potrero y parte de montaña; con dos casitas para peones. Para informes con Matías Núñez en San José, en la Fábrica de Dulces Helados, 200 vs. al Sur de La Soledad.

EN TERRENO que colinda con la finca de don Juan Matamoros (antes del Dr. Valverde) en Orosi, se presta lotes por dos o tres años a personas serias que deseen trabajar. Entenderse con J. A. G. al Ap. 86 en Cartago.

Vendo potrero de 47 manzanas en Cipreces de Oreamuno, buenas aguas y abundantes leñas. Miguel Trejos, San José. Apartado 461.

CLASES DE CORTE Y COSTURA.—Sara Casal v. de Quirós avisa que dará clases de Corte y Costura: Casa de don Modesto Solari.—Lado Sur de la Estación del ferrocarril.

SEÑORITA SOFIA CASAL frente al Hotel Robles Cartago. Doy clases de Música a precios convencionales, y presto los instrumentos para estudiar: Piano, Violín Armonio, Banjo, Guitarra, Mandolina, en mi Academia de Música. Vendo o alquilo un Piano. Recibo niños desde siete años de edad. Los domingos clases especiales para personas de los pueblos. Alumna del Conservatorio Nacional de Bruselas, durante 7 años consecutivos.

EN LIMON encuentra la famosa cafetería "La Esmeralda" del cubano Cleveland Duncan, donde se toma sabroso café fresco y variedad de tosteles y golosinas. A 50 vs. al Norte de la Escuela Rafael Yglesias.

Lea **EL DEBATE**

Una tintura secreta para el cabello y el bigote

Es la cosa más fácil del mundo: Coja medio litro de agua, una cucharada de glicerina y una caja de Compuesto de Barbo y échelo todo en una botella. Es cuestión de 5 minutos. Si desea puede agregar 3 cucharadas de bay rum o de agua de Colonia. Aplíquese esta tintura según las instrucciones que lleva el Compuesto de Barbo para teñir el cabello y el bigote. Compre todos estos ingredientes en la botica.

Sastrería "LA MODA"
ALFREDO GUZMAN E HIJOS

Serie "CARTAGO"

Sorteo No. 30

Favorecido el No. 134

que pertenece a

Manuel Jiménez Alfaro

Este sorteo se hizo en la Agencia de Policía

Vestidos a plazos semanales y mensuales

EN FORMACION UNA NUEVA SERIE

SECRETOS.

Antimilitos secretos que se crían en la cabeza y otras partes del cuerpo humano, tales como piojos, liendres, etc., los mata con facilidad el unguento PIOJINA. Es superior al unguento de mercurio y al de soldado. Muy buena para destruir la caspa. De fácil aplicación y cuesta poco dinero. Cómprela en la botica. Dr. BECKER MEDICINE CO., 32 Union Square, New York.

Roberto Rivera Martín

MEDICO y CIRUJANO

DE LA REAL UNIVERSIDAD DE BOLOGNA

Médico del Banco Internacional de Seguros en Cartago

HORAS DE CONSULTA

De 8.30 a 12 hs.

De 2 a 5 hs.

En la Botica de Pirie

En el Hospital

Servicio Nocturno, Teléfono 95

HABITACION: casa de doña Estilita Martín v. de Rivera

Filadelfo Granados Casasola

Procurador Judicial

Tomará a su cargo la dirección de negocios judiciales y garantiza la devolución de honorarios, si el cliente no quedare satisfecho, con la resolución de los asuntos que se le confien.

Despacha en su bufete, situado frente al costado Oeste del Mercado, bajos del GRAN HOTEL. - Apartado de Correo No. 207 - Teléfono No. 63

LIMON COSTA RICA

Lea siempre **EL DEBATE**

Ciertas...

Viene de la Primera puso en la cárcel también a Campos, pero se ha comprobado que éste es muchacho de buenas costumbres y que nunca ha sido compañero de Hernández.

La señora Campos nos pide que hagamos público su desagrado con el señor Agente de Policía por haberse guiado en su juicio contra su hijo, únicamente por el decir del malhechor y no por la realidad, pues nada se ha podido comprobar a Alfonso en este asunto.

VERMIFUGO



SAN ANTONIO

Remedio eficaz, para la expulsión de lombrices.

De venta en la FARMACIA ESPAÑA

LUAS MORUA Farmacéutico CARTAGO - C. R.

PARA SEMANA SANTA

tiene la Sastrería Ernesto Keiths un nuevo y variado surtido de casimires ingleses, para la venta al contado o por abonos semanales: Aproveche la oportunidad. Consulte nuestros precios y condiciones. Calle Comercio 250 varas al oeste de la Bodega del Ferrocarril.

VISITE LA

Ferretería de Javier Montoya G.

en su nuevo local, frente a la Bodega del Ferrocarril, contiguo a la Tienda de don Rafael Morúa. Calle del Comercio